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    El presidente Eduardo Rivera Pérez anunció que no se aplicará Ley Seca en el 
Municipio de Puebla, el próximo domingo 10 de abril, cuando se llevará a cabo la 
consulta de revocación de mandato de Andrés Manuel López Obrador.
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Podrán denunciar 
a comercios y los 
servicios abusivos en 
aeropuerto y CAPU
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A esparcir FELICIDAD 

PROPONE MARCELO EBRARD ESTRATEGIAS DE INVERSIÓN INTERNACIONAL PARA PUEBLA
  El secretario de Relaciones Exteriores de México, Marcelo Ebrard Casaubón, durante el 54 aniversario del 

Club de empresarios, resaltó la importancia de realizar un programa de actividades para atraer los fondos de 
inversión y empresas que les interese venir a Puebla o viajar a los países para explicar por qué el estado, ya que 
cuenta con una infraestructura universitaria de primer nivel, una base industrial sofisticada y gran accesibili-
dad, por lo que resulta un buen fondo de inversión para grandes empresas.
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Sequía pone en riesgo 
zonas arboladas en 
93 municipios de la 
entidad Puebla

MUEREN MINISTERIAL Y DELINCUENTEMUEREN MINISTERIAL Y DELINCUENTE  
EN ENFRENTAMIENTO EN TLALANCALECAEN ENFRENTAMIENTO EN TLALANCALECA
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“Que no vengan con que la 
ley es la ley”: AMLO califica 
como abogados patronales a 
ministros de la Corte
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Los momentos difíciles 
no se traducen en estrés o 
frustración, sino en desafíos: 
Nicolás Larcamón

 El director técnico del Club Puebla impar- El director técnico del Club Puebla impar-
tió una plática a los selectivos de la BUAP tió una plática a los selectivos de la BUAP 
que participarán en la Universiada Regional que participarán en la Universiada Regional 
CONDDE 2022CONDDE 2022
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ANGELOPOLITANAS

Puebla vive momentos complicados de violen-
cia, reconoció ayer el gobernador Luis Miguel 
Barbosa.
“Sí es muy complicado el momento que estamos 
viviendo como sociedad, está desbordada la 
violencia, es muy preocupante cómo se desa-

rrollan hechos violentos en todas las regiones del 
Estado, y que son presumiblemente ajustes de 

cuentas, de manera permanente”, señaló.
Sobre la agresión de un par de personas que robaban agua-
cates, consideró que el caso de los migrantes hondureños, 
golpeados por pobladores de Atlixco, dejando a uno muerto, 
se debe ver como un asunto de ajustes de cuentas y no como 
un linchamiento.
“Yo no puedo opinar sobre si es linchamiento o no, el tema de 
Atlixco, porque no he hablado de ese asunto con la Fiscalía, 
para que pudiera darme una noticia, yo tengo mis dudas tam-
bién, siempre las he tenido, no hay que ver ese asunto como 
un linchamiento, sino como un ajuste de cuentas y, a partir de 
eso, descartar escenarios, porque si no ya estaríamos gene-
rando una condición bajo la cual quieren encubrirse mucha 
gente”, explicó.
Pidió a la gente no hacer justicia por propia cuenta, ya que si lo 
hacen se están involucrando en la comisión de delitos, donde 
nadie va a quedar exonerado, y podrían recibir una sentencia 
legal si se comprueba su participación.
Difíciles, los tiempos que se viven en el estado.

La Procuraduría Federal del Consumidor anun-
ció un operativo por la temporada vacacional 
de Semana Santa, donde colocará módulos 
de atención en el Aeropuerto Internacional 
de Puebla y en la Capu para recibir quejas y 

denuncias y brindar atención y asesoría, la cual tendrá vigencia 
hasta el 17 de abril.
La Profeco recomendó que los viajes no se compren en redes 
sociales, sino en plataformas especializadas, de preferencia 
directamente con los mismos proveedores para no dejarse 
engañar.
Finalmente, se aseguró que, en esta temporada, que es la de 
mayor turismo nacional incluso superior a la de Navidad y Año 
Nuevo, el organismo que promueve y defiende los derechos de 
los consumidores hará un monitoreo especial en redes sociales 
y páginas de Internet de comercio electrónico.

El municipio de Puebla se encuentra en reactivación económica, 
por lo que es necesario que los negocios continúen laborando 
como lo han venido realizando y no habrá ley seca el fin de 

semana, cuando se realice la Consulta Ciudadana de 
la Revocación de Mandato.
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, 
señaló que, si el Instituto Nacional Electoral lo solicita, 
el gobierno capitalino brindará ayuda preventiva y 

reactiva el día de la consulta. Explicó que, de todas maneras, la 
autoridad aplicará el operativo que realiza los fines de semana.
“Estaremos atendiendo la petición que nos hagan las autoridades 
electorales. Haremos el propio proceso que nosotros tenemos 
en este tipo de eventos grandes, en donde los elementos de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana implementan un opera-
tivo normal, ordinario. Y aquello extraordinario que requiera 
la autoridad electoral, con mucho gusto habrá la posibilidad 
de apoyarla para garantizar que sea una consulta tranquila, 
pacífica”, precisó
Indicó que debido a que el municipio se encuentra en reacti-
vación económica es necesario que los negocios continúen 
laborando como lo han venido realizando, por ello, no habrá 
ley seca durante el fin de semana. Tampoco habrá Ley Seca 
en Atlixco y Tehuacán.

Aunque sea solo en el papel, pero el INE impon-
drá medidas cautelares contra el Secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López, y 
otros 10 servidores públicos y goberna-
dores, por lo que se les ordena no difundir 
la revocación de mandato.
El uso de recursos públicos, como la utiliza-

ción de un avión militar para viajar a Coahuila 
y Sonora para actos proselitistas serán analizados y la Sala 
Especializada del Tribunal Electoral resolverá.
La Comisión de Quejas del INE revisó el proyecto de la Unidad 
Técnica de lo Contencioso del INE, que planteó aplicar medidas 
cautelares, en la modalidad de tutela preventiva, para que los fun-
cionarios y líderes de partido guarden silencio en los próximos días.
Además de Adán Augusto López, en la lista están los Secreta-
rios de Energía, Rocío Nahle; de Cultura, Alejandra Frausto; de 
Economía, Tatiana Clouthier; el subsecretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Ricardo Mejía; y el titular de la Guardia 
Nacional, Luis Rodríguez Bucio.
Así como los gobernadores de Veracruz, Cuitláhuac García; y 
de Sonora, Alfonso Durazo. Y el secretario de Seguridad del 
Gobierno veracruzano, Hugo Gutiérrez.
Se les dieron tres horas a los funcionarios que subieron a sus 
redes sociales fotografías o videos sobre el apoyo al Presidente 
o al proceso de revocación para que las borren. Todos estos 
funcionarios participaron, de manera separada, en eventos en 
los que el punto central fue la revocación de mandato.
Violar la ley, parece ser la norma.
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LOS MOMENTOS DIFÍCILES NO SE 
TRADUCEN EN ESTRÉS O FRUSTRACIÓN, 
SINO EN DESAFÍOS: NICOLÁS LARCAMÓN
Además de amar lo que hacen, sean 
inquietos, curiosos e investiguen; si se 
confunden muchas veces, vuelvan a 
probar e insistan, fue uno de los con-
sejos que el director técnico del Club 
Puebla, Nicolás Larcamón, brindó a los 
selectivos de la BUAP que participarán 
en la Universiada Regional CONDDE 
2022, mediante una plática motiva-
cional en la Unidad de Seminarios, en 
Ciudad Universitaria. 

Con la presencia del titular de la 
Dirección de Cultura Física de la BUAP, 
Miguel López Serrano, autoridades del 
Club Puebla y más de 70 atletas univer-
sitarios, el entrenador de origen argen-
tino expresó: “Los momentos difíciles 
no se traducen en estrés o frustración, 
sino en desafíos. Hay que buscar siem-
pre la mejor versión”. 

Nicolás Larcamón compartió una 
parte de su vida con la comunidad uni-

versitaria, a la cual narró que antes 
de llegar a ser uno de los directores 
técnicos más famosos y cotizados en 
el fútbol mexicano, vendió cursos de 
inglés, lavó ropa en un hotel y duran-
te el cuarto semestre de la carrera de 
Arquitectura dejó sus estudios para se-
guir uno de sus más grandes sueños: 
meterse de lleno al fútbol y entrenar a 
una academia infantil.

Durante esta charla, el entrenador 
compartió con los atletas universitarios 
su experiencia personal y deportiva, así 
como lecciones de vida. “Las cosas no 
siempre se van a dar como uno quiere, 
pero tengan la disposición de afrontar 
lo que siga con la fe de que las cosas 
saldrán bien tarde o temprano”, dijo.

Cabe destacar que este año, la BUAP 
será sede de la Universiada Regional 
CONDDE 2022/Región VII, que se lle-
vará a cabo del 18 al 24 de abril.

El director técnico del Club Puebla 
impartió una plática a los selectivos 
de la BUAP que participarán en la 
Universiada Regional CONDDE 2022
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LEGIONARIOS DE CRISTO 
OFRECE CUATRO TIPOS DE 

REPARACIÓN A VÍCTIMAS DE ABUSO
Legionarios de Cristo reconoce que la reparación eco-
nómica no desaparece ni compensa el daño causado 
por el abuso, pero sí que contribuye a hacer justicia

INVESTIGAN AL AYUNTAMIENTO DE 
MADRID POR COMPRA DE TEST COVID-19 
DEFECTUOSOS Y CUBREBOCAS CAROS
La Fiscalía Anticorrupción de España investiga al Ayun-
tamiento de Madrid por la compra de material sanitario 
para COVID-19 defectuoso y a sobrecosto

FIFA DESMIENTE QUE 
CAMBIARÁ DURACIÓN DE LOS 

PARTIDOS EN QATAR
La FIFA aclaró que no habrá cambios en las reglas 
relativas a la duración de los partidos de futbol para el 
Mundial de Qatar

“NOS VEMOS EN LOS 
TRIBUNALES”, RESPONDE SASHA 

SOKOL A LUIS DE LLANO
Sasha Sokol respondió al comunicado que com-
partió el productor Luis de Llano sobre la relación 
que sostuvieron
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Acceso a la informaciónFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La poblana Blanca Lilia Ibarra es una profesional que a 
lo largo de su carrera como comunicadora y funcionaria 
pública ha vencido diversos retos, lo más importante es 
que ha dado resultados y confirma todos los días que 
¡si, se puede!
El martes pasado en su calidad de Comisionada Pre-
sidenta, al presentar ante el Senado de la República 
el Informe de Labores 2021, confirmó que el Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI) no tiene bandera 
política, por el contrario, se reafirma como una institución 
autónoma, comprometida con la defensa de las personas 
en el ejercicio de sus derechos y la construcción de una 
cultura de integridad en el servicio público.
Contrario a lo dicho por el presidente de la República en 
sus mañaneras de Palacio Nacional ratificó:
“El INAI no tiene bandera política; el INAI es un orga-
nismo que basa su actuación en lo que está mandatado 
en la Constitución Política. En ese sentido, el INAI se 
asume como una institución autónoma, que posibilita la 
construcción de la democracia y es un instrumento del 
empoderamiento ciudadano”, precisó ante senadoras y 
senadores de la LXIV Legislatura.
Ibarra Cadena insistió que la autonomía del INAI es un 
medio fundamental para la defensa de los derechos 
humanos de acceso a la información y de protección de 
datos personales, los cuales dan sustancia y eficacia a 
la democracia constitucional.
Explicó que, ante el poder, la labor de equilibrio del 
Instituto resulta indispensable, porque al verificar el 
cumplimiento de las obligaciones de transparencia y 
resolver los casos en que las autoridades se rehúsan a 
entregar información, se constituye como una instancia 
del Estado mexicano que defiende a las personas y con-
tribuye a la construcción de una cultura de integridad 
en el servicio público.
En el INAI, dijo, se tiene la firme convicción de fortalecer 
la confianza de la sociedad en las instituciones, pues solo 
así se logrará transitar hacia un mayor involucramiento 
e incidencia de todos los sectores de la población para 
construir soluciones más efectivas ante los complejos 
desafíos y escenarios que enfrentamos.

“Esta relación de confianza requiere de instituciones que 
respeten los principios de legalidad y máxima publici-
dad, y que, además, aporten elementos relevantes para 
justificar sus decisiones, que den certeza a la sociedad 
sobre el ejercicio responsable y eficiente de los recursos 
públicos”, enfatizó.
Sostuvo que la Plataforma Nacional de Transparencia 
(PNT) se ha consolidado como el principal medio para 
realizar las solicitudes de información, ya que, 3 de cada 
4 peticiones fueron ingresadas por esta vía y, desde que 
inició operaciones, en mayo de 2016, al cierre de 2021, 
se han formulado más de un millón 600 mil solicitudes de 
acceso a la información, a través de esta herramienta.
Destacó que, en el contexto internacional, el INAI enca-
beza la Red de Transparencia y Acceso a la Información, 
la Conferencia Internacional de Comisionados de Infor-
mación y la Asamblea Global de Privacidad, con lo cual 
se reconoce al INAI como autoridad líder y referencia 
a nivel global.
En el acto protocolario participaron la senadora Olga 
Sánchez Cordero, Presidenta de la Mesa Directiva del 
Senado de la República; las y los coordinadores de los 
siguientes Grupos Parlamentarios: del Partido Acción 
Nacional, el senador Julen Rementería del Puerto; del 
Partido Revolucionario Institucional, el senador Miguel 
Ángel Osorio Chong; de Movimiento Ciudadano, el senador 
Dante Delgado Rannauro; del Partido Verde Ecologista 
de México, el senador Manuel Velasco Coello; del Partido 
del Trabajo, la senadora Geovanna del Carmen Bañuelos 
de la Torre; del Partido Encuentro Social, la senadora 
Sasil de León Villard; del Partido de la Revolución Demo-
crática, el senador Miguel Ángel Mancera Espinosa.
También participaron las senadoras y senadores: Nancy 
de la Sierra Arámburo, del Grupo Plural; Eunice Renata 
Romo, del Partido Encuentro Social; Joel Padilla Peña, 
del Partido del Trabajo; Alejandra Lagunes; del Partido 
Verde Ecologista de México; Juan Zepeda, de Movimiento 
Ciudadano; Claudia Anaya, del Partido Revolucionario 
Institucional; Xóchitl Gálvez, del Partido Acción Nacional, 
y Rafael Espino, de Morena.
No ha sido fácil el camino de Blanca Lilia Ibarra, pero 
sin duda su esfuerzo y, en no pocos casos, sacrificio le 

ha generado resultados y satisfacciones. Lo merece, 
felicidades.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El aeropuerto Felipe Ángeles presenta dos realidades 
paralelas, de un lado, sus locales están pobremente 
demandados, con poquísimos empresarios arriesgando 
su capital para tener en ese lugar una sucursal.
Del otro lado, se observa a un ente que sí está apostando 
su resto para participar en lo que anunciaba el boletín 
de prensa, en el sentido que el aeropuerto dispondrá 
de “servicios comerciales, culturales y de alojamiento, 
museos, una plaza comercial y hotel”, en el entendido 
que no hay nada de eso en este momento.
El documento oficial anuncia que el centro comercial 
“contará con dos niveles de locales comerciales, área de 
juegos infantiles, centro educativo, una tienda Sedena, 
centinela Sedena, un cine, sucursal de Banjército, boliche, 
gimnasio, salón de eventos, bodegas, estacionamiento 
público y administrativo”. 
Más allá de la rareza de anunciar que “el centro comercial 
contará con una subestación eléctrica y un depósito de 
basura”, una obviedad, el acrónimo Sedena aparece por 
todos lados del puerto aéreo.
A pocos les queda duda que el aeropuerto fue construido 
por el Ejército e impulsado por unos cuantos empresarios 
civiles, la mayoría meros proveedores, pues el trabajo 
de planeación y logística se emprendió con militares.
Lo que no deja de llamar la atención es que ahora, los 
uniformados se encarguen de una nueva misión, llenar 
locales con productos y servicios que, más allá de que 
cumplan con un propósito específico (como Banjército), 
formen parte de la iconografía “comercial” de la 4T.
Así, va un trabajo más para la Sedena, cubrir las oqueda-
des que la iniciativa privada se tardará años en atender, 
habida cuenta que muy pocos inversionistas se han 
interesado por rubricar de conformidad, a la ocurrencia 
como política pública.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

SEMANA SANTA, OTRO CHANCE A CENTROS 
COMERCIALES PARA PODER RECUPERARSE

Puebla, Pue. Entre un 15 y 20 por ciento podrían incre-
mentar sus ventas los centros comerciales y del sector 
comercial y servicios durante la temporada de Semana 
Santa, informó la Asociación de Centros Comerciales de 
Puebla (Acecop).

El director Andrés de la Luz Espinosa, indicó que la 
Semana Santa es una de las seis temporadas altas del 
año en la cual se recibe mucho turismo religioso, por lo 
que se espera un repunte general, por lo que aseguró 
que estas zonas comerciales no bajarán la guardia ante 
la pandemia por el Covid.19.

Es por ello que sus agremiados reforzarán las medi-

de reducir el riesgo de contagio entre las personas que 
acudan a estas plazas comerciales.

“No podemos compararnos con el año pasado, (...) 
en temporadas normales en años normales teníamos un 
incremento de un 15 y 20 por ciento en cuanto a visitas 
y eso lógicamente nos llevaba a un incremento en ven-
tas (...) esperamos que podamos crecer un 15 y 20 por 
ciento como veníamos creciendo de manera anual, pero 
creo que este resumen tiene que ser mesurado pues 

 ALMA MÉNDEZ

Murió el párroco 
de la iglesia de 
Bosques de San 
Sebastián
Puebla, Pue. Por complica-
ciones de diabetes falleció 
el presbítero José Carmen 
Marmolejo Neri, quien brindaba su 
servicio en la parroquia del Espíritu Santo, 
ubicada en la colonia Bosques de San Sebastián.

Fue la mañana de este miércoles que la 

agradeció sus 44 años de servicio y entrega a la 
Iglesia.

El padre José Carmen, fue vicario de San Pedro 
Zacatlán y San Juan evangelista, Acatzingo; lue-
go párroco de San Marcos, Acteopan, después 
fue asignado como asesor en el Seminario Menor 
Palafoxiano, Capellán del Colegio Puebla y del 
Colegio Oviedo Schönthal. Más tarde Rector de 
Ntra. Sra. de los Remedios y de San Nicolás de Bari.

El párroco nació en Abasolo, Guanajuato y reci-
bió el sacramento del orden en la Ciudad de Puebla, 
de manos del Arzobispo Rosendo Huesca Pacheco, 
en abril de 1978.

Finalmente, la iglesia católica expresó sus con-
dolencias a su familia y a quienes fueron sus feli-
greses, para que puedan elevar una oración.    
           ALMA MÉNDEZ
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Podrán denunciar a comercios 
y los servicios abusivos en 
aeropuerto y CAPU

Puebla, Pue. La Procuraduría Federal 
del Consumidor (Profeco) realizará un 
operativo por la temporada vacacio-
nal de Semana Santa, donde colocará 
módulos de atención en el Aeropuerto 
Internacional de Puebla y en la Central de 
Autobuses de Pasajeros de la Ciudad de 
Puebla para recibir quejas y denuncias, 
además de brindar atención y asesoría, la 
cual tendrá vigencia hasta el 17 de abril.

Lo anterior como parte del operativo 
de la delegación de Puebla informó que 

se han instalado banners con teléfonos de 

Consumidor (Odeco) y de Conciliaexprés, 
el mecanismo de conciliación inmediata 
de la Profeco.

La Odeco recomendó que principal-
mente los viajes no se compren en redes 
sociales, sino en plataformas especializa-
das, de preferencia directamente de los 
mismos proveedores para no dejarse en-
gañar.

Por lo que exhortó a las familias a va-

cacionar a destinos dentro del país ya que 
se necesita fortalecer el sector turístico, 
después de dos años de pandemia por 
Covid-19.

Finalmente, se aseguró que, en esta 
temporada, que es la de mayor turismo 
nacional incluso superior a la de Navidad 
y Año Nuevo, el organismo que promueve 

-
dores hará un monitoreo especial a redes 
sociales y páginas en internet de comer-
cio electrónico.  ALMA MÉNDEZ

A recuperar matrícula, 
la Udlap espera 
inscripción de mil 800 
nuevos alumnos
Puebla, Pue. La Universidad de las 

que esperan cerca de mil 800 nuevos 
ingresos, una vez que regresaron a ac-
tividades presenciales, aseguran que 
no han disminuido en su matrícula en 
comparación del año pasado, en donde 
no hubo cierre de campus por el con-

junio del año pasado, así lo dio a cono-
cer el director general de Incorporación 
Estudiantil y Egresados, Luis Enrique 
Lara Álvarez.

Señaló que hasta el momento existe 
muy buena respuesta de los estudian-
tes de preparatoria para inscribirse a la 

programa de inscripciones previas.
Lara Álvarez, por lo que detalló que 

año pasado, ya habían trabajado ins-
cripciones previas, pues eran del perio-
do de otoño la cual consideran es un 
gran periodo de inscripción, si bien dijo 
hubo una pequeña deserción, muchos 
de los estudiantes ya se encuentran de 
regreso.

“Vamos a tener un buen regreso 
para el periodo de verano y estamos 
programando materias para poder 
darles atención a esos estudiantes, y 
plantearlos algo diferente porque mu-

más teóricas por pandemia y por el 

vamos a estar dando una carga de ma-
terias con laboratorios durante verano 
1 y 2”, acotó.

Finalmente, la directora de recursos 
para el aprendizaje, Norma Areli Tentle, 
mencionó que con las tres actividades 
dirigidas a aspirantes que ha diseñado 
la universidad: semana preuniversita-

que quienes quieran elegir o terminar 

 ALMA MÉNDEZ

MÁS DE 4 MDP PARA MEJORAR IMAGEN 
DE SAN ANTONIO Y EL REFUGIO
Puebla, Pue. El presidente Eduardo 
Rivera Pérez realizó la entrega de las 
intervenciones de Barrios Antiguos y 
Barrio Fundacionales en San Antonio y El 
Refugio donde se mejoró la imagen urba-
na, dicha propuesta tuvo una inversión de 
4 millones 983 mil 233 pesos.

Rivera Pérez explicó que, del total de 
inversión, 3 millones que son de recursos 
federales, y lo restante es correspondien-
te al gobierno municipal.

El alcalde dijo que se realizó el man-
tenimiento a 166 fachadas de inmuebles 
históricos de los siglos XVIII, XIX y XX, ubi-
cadas en el polígono 3 Norte y Avenida 28 
Poniente; 5 Norte y Avenida 30 Poniente; 
y 7 Norte y Avenida 18 Poniente.

de 19 mil 581 metros cuadrados de pin-
tura en muros, fachadas y cornisas, más 
la colocación de guarniciones de piedra, 
el mejoramiento de puertas y ventanas.

“Con estas acciones mejoramos la ca-
lidad de vida que se encuentra aquí en 
este perímetro del Centro Histórico de 
más de 40 mil personas”, declaró.

Asimismo, dijo que concluye “Casa 
Abierta” estrategia que tuvo el objetivo 
de acercar a estos Barrios una serie de 
servicios y actividades del Ayuntamiento, 
que son: Atención Médica y Nutricional, 

Servicios de Estilismo y Talleres para adul-
tos con más de 200 participantes, Jornadas 
de Bienestar Animal en donde se atendie-
ron 117 perros y gatos, más las activida-
des culturales y deportivas, entre otras.

“Seguimos trabajando para mejorar 
estos espacios, es parte también de la 
estrategia del Centro Histórico de nues-
tro municipio de Puebla que con las in-
tervenciones que hemos venido haciendo 
hemos logrado pasos importantes para 
tener una mejor Puebla, para el disfrute 
de todos y cada uno de sus habitantes”, 
dijo.  SILVINO CUATE

Con estas acciones 
mejoramos la calidad de 
vida que se encuentra 

aquí en este perímetro del 
Centro Histórico de más de 

40 mil personas”, 
EL PRESIDENTE EDUARDO RIVERA PÉREZ
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Apatía para aplicarse el 
REFUERZO anti Covid en 
76 municipios de Puebla
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud regis-
tró 34 nuevos enfermos de Coronavirus, 
en comparación con los datos de ayer son 
27 casos más, y ningún fallecido, actual-
mente hay 156 mil 442 acumulados y 17 
mil 115 decesos.

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que en todo el 
Estado hay 406 casos activos distribuidos 
en 39 municipios, es decir el covid-19 tiene 
presencia en el 17 por ciento de la entidad.

Además hay 62 pacientes hospitaliza-
dos, de éstos 12 están graves, por lo que 
requieren ventilación mecánica asistida.

Asimismo dijo que se encuentra activa 
la jornada de vacunación de refuerzos a 
personas de 18 años y más en 76 munici-
pios de la Mixteca, al último corte se apli-

-
cretario pidió ir a vacunarse.  SILVINO CUATE

Sí se venderá alcohol este domingo, 
no se afectará a los comercios

Puebla, Pue. El presidente Eduardo 
Rivera Pérez anunció que no se aplicará 
Ley Seca en el Municipio de Puebla, para 
el próximo 10 de abril, cuando se llevará 
a cabo la consulta de revocación de man-
dato de Andrés Manuel López Obrador.

El alcalde argumentó que, actualmen-
te el municipio de Puebla se encuentra en 
un proceso de reactivación económica, 
por ello es necesario garantizar el funcio-
namiento de los comercios, y no aplicar 

Dijo que, las Juntas Auxiliares al igual 
que el Centro Histórico de Puebla podrá 
tener a la venta alcohol, sin embargo tie-
ne que ser respetando las reglas de ope-
ración del Ayuntamiento.

“De parte del gobierno de la Ciudad 
sabemos que continuamos en un proceso 
de reactivación económica y he tomado 
la decisión de que haya Ley Seca es im-
portante que podamos continuar con la 

reactivación económica, estaremos muy 
vigilantes por supuesto de la operación 
del funcionamiento de los negocios con-
forme a la norma que está establecida, 
pero no habrá Ley Seca es la decisión 
que he tomado y por lo tanto en las jun-
tas auxiliares en toda la ciudad se podrá 
funcionar de manera como está estable-
cido en la norma los diferentes negocios”, 
declaró.

El presidente aseguró que el 
Ayuntamiento de Puebla brinda la segu-
ridad en la consulta ciudadana, esto si el 
Instituto Nacional Electoral (INE) lo so-
licita.

“Estaremos vigilando a través de los 
cuerpos de seguridad el buen funciona-
miento y el apoyo que nos soliciten las 
autoridades electorales para la realiza-
ción de la consulta, seremos una autori-
dad que colaboraremos con la autoridad 
electoral en aquello que se nos solicite”, 
declaró.

Rivera Pérez dijo que el Ayuntamiento 
estará atento a recibir las indicaciones 
por parte del INE, y en caso de que sean 
necesario operarán de manera reactiva.  
         SILVINO CUATE

Puebla atraviesa momentos 
complicados, la violencia 
está desbordada, reconoce 
el gobernador Barbosa
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta consideró que el caso de 
un par de migrantes de Honduras que 
fueron golpeados por pobladores del mu-
nicipio de Atlixco, dejando a uno muerto, 
se debe ver como un asunto de ajustes 
de cuentas y no como un linchamiento.

Barbosa Huerta argumentó que debe 
ser la Fiscalía General del Estado de Puebla 
(FGE), quien determine si el caso se trató 
de un linchamiento, o de lo contrario tener 
una nueva línea de investigación.

Además, señaló que los casos que se 
han registrado en diferentes regiones de 
Puebla, son el resultado de momentos com-
plicados de violencia que atraviesa Puebla.

Dijo que el linchamiento es un homicidio 
que se comete en colectivo, sin embargo 
con tiempo, los términos legales van cam-
biando pero no dejan de ser delitos.

Asimismo, pidió a la gente no hacer 
justicia por propia cuenta, ya que si lo ha-
cen se están involucrando en la comisión 
de delitos, donde nadie va a quedar exo-
nerado, y podrían recibir una sentencia 
legal si se comprueba su participación.

Por su parte, la titular de la Secretaría 
de Gobernación, Ana Lucía Hill Mayoral 
informó que, en lo que va del año se han 
registrado 3 intentos de linchamiento en 
tres municipios y se han rescatado a 5 
personas.  SILVINO CUATE

SEQUÍA PONE EN RIESGO ZONAS ARBOLADAS 
EN 93 MUNICIPIOS DE LA ENTIDAD PUEBLA 

Actualmente, hay 7 incendios forestales activos

Puebla, Pue. De los 217 municipios de 
Puebla, en 93, ubicados en las Sierra 
Norte y Negra, presentan condiciones 
de sequías, de éstos 20 son anormales 
y 73 recurrentes, por ello están siendo 
monitoreados ante posibles incendios 
forestales que puedan registrarse en las 
siguientes semanas, advirtió la titular de 
la Secretaría de Medio Ambiente, Beatriz 
Manrique Guevara.

Agregó que los siniestros pueden re-
gistrarse por las hojas y ramas extrema-
damente secos. 

La funcionaria estatal dijo que los mu-
nicipios considerados con sequías de nor-
mal a seco en la Sierra Norte son:
Francisco Z. Mena
Jalpan
Pahuatlán
Pantepec
Tlacuilotepec

Tlaxco
Venustiano Carranza
Ahuazotepec
Honey
Huauchinango
Juan Galindo
Naupan
Xicotepec
Zihuateutla
Tenampulco ‒ubicado en la Sierra 
Nororiental̶
En la Sierra Negra:
Ajalpan
Coyomepan
Eloxochitlán
Zoquitlán
San Sebastián Tlacotepec
Comentó que los municipios de:
Puebla
Tehuacán
Tecamachalco

Huauchinango
Tepeyahualco
Tlachichuca
Ciudad Serdán
Tepeaca
Acajete
Libres

Todos son de “muy alta” vulnerabilidad a 
sequías debido a sus actividades indus-
triales, agropecuarias y a su alto nivel de 
población.

Advirtió que entre abril y mayo en 
Puebla se presentará una irradiación im-
portante de sol, poca nubosidad y muy 
alta evaporación, mientras que se espera 
que en junio comience la temporada de 
lluvias en estas demarcaciones.

En este mismo sentido, dijo que ac-
tualmente en territorio poblano siete mu-
nicipios registran incendios forestales, los 
cuáles están siendo atendidos por briga-
distas de Medio Ambiente, Conafor y la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales 
Protegidas (Conanp), en su mayoría son 
por quema agrícola o por las sequias que 
se han registrados.

 Agregó que se tienen dos incendios 
en Tetela de Ocampo en las comunidades 
de Tilapa y Xilitititla, que se encuentran 
activos y son atendidos por la secretaría, 
brigadas de la Comisión Nacional Forestal 
(Conafor) y personal de los ayuntamien-
tos de este municipio y el de Zacatlán.

Uno más en Teziutlán ya controlado y 
liquidado por la secretaría, uno activo en 
Cohetzala y uno en Tepatlaxco que ya fue 
liquidado por la Conanp, en Cuautempan 
atendido por personal de medio ambiente 
y uno más en Cuautinchán que ya fue li-
quidado.  SILVINO CUATE
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Barbosa pide a ediles de 
Puebla, San Andrés y San 
Pedro Cholula invertir en 
bomberos y ambulancias
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa consideró que el Ayuntamiento 
de Puebla, San Andrés Cholula y San 
Pedro Cholula debería habilitar un 
cuerpo de bomberos y un Hospital 
Municipal, esto para tener una atención 
generalizada y puntual.

El titular del Poder Ejecutivo dijo 
que, durante la temporada de calor 
incrementan los casos de incendios, 
por ello la importancia de que los 
Ayuntamientos tengan un cuerpo de 

personalizada. En el caso de los hospi-
tales, dijo que San Pedro Cholula tam-
poco tiene ambulancias, y no puede de-
penden únicamente de SUMA (Sistema 
de Urgencias Médicas Avanzadas).

Respecto al caso de la capital po-
blana, Barbosa Huerta dijo que el 

-
ciendo que no tiene presupuesto, por-

los municipios de la entidad, y deberían 
invertirlo en tener bomberos.

“En cuanto al cuerpo de bomberos, 
no tiene el municipio de Puebla y debe 

presupuesto, por favor, el presupuesto 

es el municipio de Puebla, miles de mi-
llones”, dijo.  SILVINO CUATE

Ebrard se reunió con 
Barbosa en Casa Aguayo
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 

reunión de cortesía con Cuauhtémoc 
-

Barbosa Huerta dijo que sólo se abor-
daron temas personales relacionados a 

comentó que su amistad es a la par que 
con el presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador.

no se habían podido reunir porque debe 
atender asuntos de su gobierno, mientras 

-
crado en temas de su Fundación por la 
Democracia.

“Tengo el privilegio de tener una amis-

-
po de cuando la inicié también con el 
hoy presidente de la República, Andrés 

Manuel López Obrador, pude cultivar esas 
enormes relaciones que para mí son el 

mantenemos una comunicación de amis-
tad”, dijo.

En este mismo sentido, dijo que este 
-

ller Marcelo Ebrard, el punto de encuentro 
-

vitación con los empresarios.  SILVINO CUATE

A Movimiento Ciudadano le sobran perfiles para 2024

Proponen que el 
gobierno sea quien 
controle el manejo y 
traslado de pirotecnia

La diputada por el PT, Nora Merino 
Escamilla busca darle facultades al 
Gobierno del Estado para que regule el 
manejo, depósito y traslado de pirotecnia 
dentro de la entidad, y así reducir las con-
diciones de riesgo que llevan a registrar 
siniestros que han provocado la pérdida 
de vidas.

que sea la Secretaría de Medio Ambiente, 
Desarrollo Sustentable y Ordenamiento 
Territorial, la que supervise el manejo, 
depósito y traslado de pirotecnia.

-
cultades al Estado, se tendría que elabo-
rar a la par un estudio sobre el riesgo que 

-
lización, traslado y distribución de la piro-
tecnia, para que a su vez se haga de co-
nocimiento de la Secretaría de la Defensa 
Nacional.

es respetuoso de las leyes federales, así 
como de las atribuciones que se tienen a 
nivel local, es necesario “meterle mano” y 
facultar a la Secretaría de Medio Ambiente 
para lograr la regulación de pirotecnia en 
el estado.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El dirigente estatal de 
Movimiento Ciudadano (MC), Fernando 

-
tido que representa no contempla hacer 
alguna alianza para la Jornada Electoral 
del 2024, y destapó su interés de ser él 

-
datura al gobierno del estado.

Sostuvo que los partidos tradicionales, 
en alusión al PRI-PAN-PRD, son los que 
tienen que trabajar en alianzas, porque 

-
cal como nacional, incluso para ir solos 
la candidatura por la presidencia de la 
República. 

Dijo que, así como él que cuenta con 
una larga trayectoria política que lo res-
palda, de igual forma tiene una aspiración 
natural por la candidatura al gobierno del 
estado, pero eso no implica a que el par-

tido deje de estar abierto a personajes de 
la sociedad civil, es decir, ciudadanos de 
a pie que busquen en su momento el res-

a nivel nacional entre el PAN, PRI y PRD, 
dijo que aún estos tres partidos tienen 

disuasión de la Reforma Eléctrica.
“Si el PRI va aguantar las presiones 

-
ral, del presidente Andrés Manuel López 

la verdad no creo que pueda hacer una 
alianza que llegue al 2024”.      

A lo que insistió “hasta el momento 
estamos claros que queremos ir solos, 
muchos nos creyeron locos en el 2021, 
pero ya se dieron cuenta que Movimiento 

este país”.   AURELIA NAVARRO

SOBRE LA ALIANZA QUE EXISTE A NIVEL NACIONAL ENTRE EL PAN, PRI Y PRD, DIJO QUE AÚN ESTOS TRES PARTIDOS TIENEN QUE PASAR POR LA 
“PRUEBA DEL ÁCIDO” CON LA DISUASIÓN DE LA REFORMA ELÉCTRICA. FOTO: 
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SEP aplicó prueba Planea 2022 
a estudiantes de bachillerato

Será el 5 y 6 de abril cuando la Secretaría 
de Educación Pública aplicará la prueba 
Plan Nacional para la Evaluación de los 
Aprendizajes (PLANEA) 2022 a estu-
diantes de tercer grado de bachillerato 
en la entidad poblana.

Mediante un comunicado, la depen-
dencia estatal ventiló que en la muestra 
participan 45 mil 847 alumnos, corres-
pondientes a mil 450 escuelas, quienes 
deberán contestar una evaluación es-
crita de manera presencial, la cual re-

presenta una valoración diagnóstica de 
dos campos formativos: lenguaje-co-
municación y matemáticas.

Para este examen se evaluará los dos 
rubros: el primero es el manejo y cons-
trucción de la información, redacción de 
textos argumentativos, expositivos y li-
terarios; el segundo: sentidos numérico 
y algebraico, cambios y relaciones, así 
como forma, espacio y medida.

La SEP aclaró que los resultados de 
la evaluación no se considerarán en 

la calificación final de los escolares, y 
serán analizados por la SEP federal, lo 
que permitirá tomar decisiones para 
diseñar estrategias que mejoren los 
procesos de enseñanza-aprendizaje, 
mismos que las instituciones educati-
vas deberán llevar a cabo en el ciclo 
escolar 2022-2023.

Cabe mencionar que la aplicación 
de este test para el ciclo escolar 2020-
2021 se suspendió debido a la pande-
mia por Covid-19.  ALMA MÉNDEZ

EXHORTA DIPUTADA 
A FRENAR DESERCIÓN 
Y REZAGO EDUCATIVO 
EN PUEBLA
Puebla, Pue. La diputada local por 
Morena, Daniela Mier Bañuelos, presen-
tó un exhorto para que la Secretaría de 
Educación (SEP) realice un diagnóstico 
de todas las escuelas que se tienen en el 
estado para conocer en qué condiciones 
tienen su infraestructura educativa.

Pidió dejar de ver a la educación como 
un “trampolín político” y por el contrario, 
promover programas de apoyo que inclu-
yan las mejoras no sólo al derecho a la 
educación sino tener una mejor infraes-
tructura escolar.

Llamó a evitar que siga la deserción 
escolar en el estado, ya que al día de hoy 
el estado de Puebla registra un importan-
te rezago educativo, que va desde las es-
cuelas públicas hasta aquellas de carácter 
privado.

Daniela Mier lamentó que Puebla a ni-
vel nacional ocupe el lugar número seis 
con este problema en materia educativa, 
que involucra la falta de espacios adecua-
dos para el desarrollo social y educativo.

Pidió tomar en cuenta al millón 537 
mil poblanos que enfrentan un rezago 
educativo para mejorar sus condiciones 
educativas a través de programas.

 AURELIA NAVARRO

APRUEBAN CONVOCATORIAS PARA 
ELEGIR A TITULAR DEL ITAIPUE Y ASE

Congreso pone 
fecha para analizar el 
cambio de identidad 
en niños trans

La diputada local por el PT, Mónica 

de mayo cuando inicie el periodo ordi-
nario de sesiones como se desahogue la 
iniciativa presentada que permitirá a las 
infancias y adolescencias trans solicitar 

como un cambio de identidad de género 
autopercibida.

Indicó que lejos de la aceptación o no, 
acompañamiento o no de los padres de 
familia o tutores para respaldar la inten-
ción de sus hijos en solicitar este cam-
bio, el Congreso local tiene que “acatar” 
lo dispuesto por la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), esto como 
parte del respeto que se debe tener a to-
das las personas en materia de derechos 
humanos.

Mónica Silva, aclaró que, si los me-
nores o adolescentes que quieran hacer 
este cambio de identidad no cuentan con 
el respaldo de su familia, pueden presen-
tar su solicitud y ser acompañados de al-
guno otro adulto que sea o no familiar.

Reiteró que en este tema el Congreso 
local no tiene que entrar a dilución, ya 
que por el contrario lo que se debe hacer 
como LXI legislatura es acatar la orden 
de la SCJN, que dio un plazo de 12 meses 
para hacer estos cambios derivados de la 
aprobación de la Ley Agnes.  

“La realidad que hay que entender es 
que la infancia o adolescencia trans es un 
tema de capricho, las personas trans son, y 
eso hay que respetarlo”, citó la diputada por 
el PT en la LXI Legislatura.  AURELIA NAVARRO

El líder del Congreso local, Sergio 

que están listas las dos convocatorias 
para ser publicadas, una para designar 
a la comisionada del ITAIPUE, y la se-
gunda para nombrar al nuevo titular de 
la Auditoría Superior del Estado (ASE), 
para este último podrán participar como 
aspirantes quienes se desempeñen como 
funcionarios públicos.

Mencionó que ambas convocatorias 
fueron aprobadas este día por la Junta 
de Gobierno y Coordinación Política, de 
ahí que este 7 de abril serán publicadas 
para que los aspirantes tengan conoci-
miento de los requisitos que tendrán que 
cumplir.

Indicó que lejos de los requerimien-
tos que los aspirantes tengan que cum-
plir, lo importante es que el Congreso lo-
cal busca que ambos ejercicios se hagan 
con total transparencia y corroborar que 

-
na, sean los mejores para ocupar dichos 
cargos.

En este sentido, el coordinador de los 
diputados de Morena, pidió no adelantar 
vísperas sobre que hombres y mujeres 
buscarán estos nombramientos, esto lue-
go de que se diera a conocer que la se-
cretaría de la Función Pública del Estado 
Amanda Gómez podría participar para 
estar al frente de la Auditoría Superior 
del Estado (ASE).  AURELIA NAVARRO
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  A esparcir 
felicidad 

Billie Eilish inició el 3 de febrero su gira “Happier Than Ever” en el 
Smoothie King Center con las entradas agotadas. La gira es una 
celebración de su segundo álbum de estudio del mismo nombre, que se 
publicó en julio de 2021. Fue la primera actuación de la cantante de 20 
años en esta ciudad. La ocasión tuvo como contratiempo que la telonera 
de Eilish, Dora Jar, no se presentó por estar enferma de covid-19.

NUEVA ORLEANS

N E W S W E E K M É X I C O

KEVIN MAZUR

Infocus
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Mueren sicarios de “El 
Bukanas” al enfrentarse 
a policías de Veracruz en 
los límites con Puebla

Los hechos sucedieron sobre la 
carretera federal Tehuacan-
Orizaba, en el tramo de 
Acultzingo-Azumbilla

Cuatro muertos dejó un enfrentamiento 
registrado sobre la carretera federal Te-
huacan-Orizaba, en el tramo de Acultz-
ingo-Desviación Azumbilla, en los límites 
entre Puebla y Veracruz.

En el lugar fue hallada una camioneta 
baleada con cuatro personas muertas en 
su interior.

En la zona se implementó un operati-
vo por parte de elementos de seguridad y 
ministeriales para dar con los responsables 
pero no se tuvo éxito.

habrían disparado contra sujetos armados.
Hasta el momento la Secretaría de Se-

guridad Pública de Veracruz no ha propor-

El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac 

sobre personas armadas, acudieron los ele-
-

lieron la agresión, los sujetos abatidos es-
tán presuntamente vinculados con el líder 
delincuencial Roberto “N” “El Bukanas”.

repeler el hecho y la Fiscalía hará la inves-
tigación, no hubo baja de elementos sola-

 REDACCIÓN
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El enfrentamiento 
ocurrió durante un cateo 
donde se hallaron drogas 
y armas en los hechos 
en el municipio de San 
Matías Tlalancaleca

San Matías Tlalancaleca, Pue. Durante 
un enfrentamiento entre presun-
tos ladrones y personal de la Fiscalía 
Especializada en Investigación de 
Delitos de Alto Impacto (FISDAI), deri-
vó en la muerte de un agente de inves-

tigación y un presunto delincuente, los 
hechos ocurrieron durante la madruga-
da de este miércoles en el municipio de 
San Matías Tlalancaleca.

Por lo anterior, ya se inicia una carpe-
ta de investigación, aunado a ello, hasta 
el momento se desconoce si tras el en-
frentamiento entre las autoridades y los 
presuntos ladrones, habría personas de-
tenidas.

la propiedad ubicada en la calle Loma 
Bonita, las autoridades aseguraron ar-
mas y droga. De acuerdo las primeras 

-
baron un domicilio y durante ello fueron 

recibidos a balazos por varios sujetos.
La agresión fue repelida por los 

agentes de la Fiscalía, sin embargo du-
rante el tiroteo un agente de la Fiscalía 

José Hemeterio resultó gravemente 
herido al recibir un disparo de arma de 

presunto delincuente falleció.
Aún con vida el agente de la FGE, 

fue traslado a un hospital de la capital 
poblana y poco después falleció.

La zona donde se dio el enfrentamiento 
y el cateo se encuentra fuertemente res-
guardada por la Policía Estatal, Municipal 
y el Ejército Mexicano.  CAROLINA GALINDO

Toman protesta Consejos 
Ciudadanos en Texmelucan

Seis consejos ciudadanos conforma-
dos por vecinos, empresarios y activis-
tas, tomaron protesta ante autoridades 
municipales de San Martín Texmelucan, 
los consejos tendrán la oportunidad de 
opinar, aportar ideas y acciones, sobre 
decisiones de las autoridades en distintos 
rubros incluidos la obra pública, la seguri-

dad, educación entre otros.
En su intervención el Síndico munici-

protesta de los consejos de seguridad, 
educación, juventud y deporte, turismo y 
ecología, además del de ecología y medio 

-
dadanos puedan participar y decidir so-

bre los trabajos a realizar en el municipio, 

hace o no bien el trabajo de las autori-
dades, por ello invito a la ciudadanía a 
involucrarse y así permitir la construcción 
de un municipio mejor para todos 

En el mensaje tras la toma de protes-
ta, la alcaldesa Norma Layon, alcaldesa 

estos Consejos busca refrendar el com-
promiso de las autoridades con la pobla-
ción, para tener un gobierno de puertas 
abiertas.

Sumado a esto se permite garantizar 
la democracia y la legalidad, además de 

responsabilidad de velar por los interés 
colectivos, pero también serán ellos los 
portavoces del Ayuntamiento para infor-

En esta sentido, la alcaldesa,  conminó 
a los integrantes ha  hacer buen uso del 

en  trampolin político como sucedía en 
años anteriores.    
   CAROLINA GALINDO
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El presidente Andrés Manuel López 
Obrador sostuvo que en la discusión de 
la reforma eléctrica se demostrará si los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia 

-
den el interés público o los intereses patronales”.

Durante su conferencia matutina, el manda-
tario aseguró que la mayoría de los ministros 
actúan como “abogados patronales“, por repre-
sentar a las empresas privadas.

“Es lamentable que los ministros de la Corte, 
no sé si todos, la mayoría, son como abogados 
patronales, para decirlo con claridad no repre-
sentan al pueblo, representan a las empresas, 
así los formaron, así los escogieron durante el 
periodo neoliberal, esa es su concepción, su 
mentalidad”, declaró.

López Obrador criticó el debate en la Corte 
sobre la ley eléctrica, ya que dijo, los ministros 
hacen “pura fundamentación legal” y no van al 
fondo del asunto.

-
tucional o no la ley eléctrica que establece que 
debe darse trato, si no preferencial, igual a la 
Comisión Federal de Electricidad que el trato 
que reciben las empresas particulares, porque 
la reforma que hicieron, que llevaron a cabo, 
actuaron de manera corrupta en todo sentido, 
porque esa reforma constitucional, ese orde-
namiento que es vigente, consideró entre otras 
cosas que las hidroeléctricas no producen, no 
generan energía limpia y por eso no las pusieron 
como prioritarias para el despacho y todas las 
hidroeléctricas, 60 hidroeléctricas del país están 
subutilizadas o paradas porque no les permiten 
subir la energía que producen”, dijo.

El presidente sostuvo que los ministros deben 
tomar en cuenta que hubo actos de corrupción.

“¿Y qué no saben los ministros, porque son 
seres de otro mundo, de que esa reforma se 
aprobó con sobornos y que hay un juicio en 
contra del exdirector de Pemex (Emilio Lozoya)? 
Que este señor confesó que había entregado 
dinero a los legisladores para aprobar la refor-
ma energética, ¿Eso no va contar a la hora de 
decidir, puede más el poder de las empresas?, 
cuestionó.

“Que no me vengan a mí con que la ley es la 
ley, que no vengan con ese cuento de que la ley 
es la ley. No, lo que se va a demostrar es si son 

abogados patronales, empresariales”.
De acuerdo con el mandatario, no se puede 

disfrazar de legalidad un acto de corrupción, por 

Nuevamente criticó la decisión de la Corte 
de anular la prohibición de 10 años para que 
funcionarios no puedan trabajar en la Iniciativa 
Privada tras dejar su cargo.

corrupción, por eso era esa limitación legal que 
echaron abajo los ministros, pero yo voy a se-
guir. Voy a analizar cómo hacerle para insistir 
que eso no puede permitirse, es un contuber-
nio”, sostuvo.

ACUSA A EU DE HACER “LOBBYING” 
CONTRA REFORMA ELÉCTRICA
El presidente también acusó al gobierno de 
Estados Unidos y a empresas de hacer “lobb-
ying” en el Poder Judicial y Legislativo contra su 
iniciativa de reforma eléctrica.

“Ahí es muy claro que hay intereses de las 
empresas y que están metidos haciendo, ¿cómo 
le llaman?, lobbying en la Cámara de Diputados, 
de Senadores y en el Poder Judicial, las empre-
sas extranjeras y gobiernos extranjeros”, dijo.

“Básicamente el gobierno de Estados Unidos, 
me consta, pues han venido a eso, a plantear-
nos que no están de acuerdo, incluso a insinuar 
de que se viola del tratado, cuando no es cierto. 
Y hay reuniones de los opositores con funciona-
rios del gobierno de Estados Unidos. Nosotros 
respetamos a todos, nada más que actuamos 
con independencia y con soberanía”.

EL MANDATARIO ASEGURÓ QUE LA MAYORÍA 
DE LOS MINISTROS ACTÚAN COMO “ABOGADOS 

PATRONALES“, POR REPRESENTAR A LAS 
EMPRESAS PRIVADAS Y NO AL PUEBLO.




